
    

 

Niederschrift 
über die Sitzung des  
Hauptausschusses 
der Stadt Biberach 
- öffentlich - 
 

am  16.03.2009  Beginn: 17:00 Uhr Ende: 17:15 Uhr 

Das Gremium besteht aus Oberbürgermeister und 14 Mitgliedern  
 

Anwesend sind 

 

Vorsitzender: 

 

Herr Oberbürgermeister  Fettback  

 

Mitglieder: 

 

Herr Stadtrat  Abele  

Frau Stadträtin  Drews  

Herr Stadtrat  Dullenkopf  

Herr Stadtrat  Etzinger  

Herr Stadtrat  Funk  

Herr Stadtrat  Garlin  

Herr Stadtrat  Gehring  

Frau Stadträtin  Handtmann  

Frau Stadträtin  Kübler  

Herr Stadtrat  Lemli  

Herr Stadtrat  Späh  

Frau Stadträtin  Vollmer  

Herr Stadtrat  Wiest  

 

Stellvertreter: 

 

Herr Stadtrat  Zügel  

 

entschuldigt: 

 

Herr Stadtrat  Rieger  

 

 

 

 

 

 

 



 

. . . 

 

Verwaltung: 

Frau Appel, Schriftführung  

Herr Fesseler, Ordnungsamt  

Herr Bürgermeister Kuhlmann  

Frau Leonhardt, Kämmereiamt  

Frau Pfisterer, Rechnungsprüfungsamt  

Herr Raumel, Stadtbücherei  

Herr Kulturdezernent Dr. Riedlbauer  

Herr Schulze, Liegenschaftsamt  

Herr Simon, Hauptamt  

Herr Szollar, Volkshochschule  

Herr Erster Bürgermeister Wersch  

 



 

. . . 

 

 
Tagesordnung 

 
TOP-Nr. TOP Drucksache Nr. 

1. Verlegung des verkaufsoffenen Sonntags auf den 8. November 2009 29/2009 

2.1. Bekanntgaben: Konjunkturprogramm II  

2.2. Bekanntgaben: Geldanlage bei Lehman Brothers  

3. Verschiedenes: EU-Wahl  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Die Mitglieder wurden am05.03.09 durch Übersendung der Tagesordnung eingeladen. 

Zeitpunkt und Tagesordnung der öffentlichen Sitzung wurden durch Veröffentlichung im Lokal-

teil der Schwäbischen Zeitung am 09.03.09 ortsüblich bekannt gegeben. 



 

. . . 

 
TOP 1 Verlegung des verkaufsoffenen Sonntags auf den 8. November 2009 29/2009 
 

Dem Hauptausschuss liegt die Drucksache Nr. 29/2009 zur Vorberatung vor. 

 

StR Dullenkopf bezeichnet die Entscheidung als sensibel und gibt zu verstehen, ein ähnlich sensib-

les Vorgehen hätte er sich von den Filmfestspielbetreibern erwünscht. Die CDU-Fraktion sei mit 

dem Beschlussantrag einverstanden. 

 

StR Lemli pflichtet seinem Vorredner bei. Er fragt, ob der Termin mit dem Einzelhandel abgespro-

chen sei. Er gibt zu bedenken, dass eine Vorverlegung der Filmfestspiele eventuell mit der Fertig-

stellung des Holzmarktes zusammenfiele, was von Vorteil sein könnte.  

 

StRin Vollmer gibt zu verstehen, die Freien Wähler seien mit dem Beschlussantrag einverstanden. 

Es sei gut, dass die Einzelhändler so flexibel seien. 

 

StR Gehring bezeichnet die Entscheidung als hervorragend und eine derartige Rücksichtnahme als 

sehr sinnvoll. 

 

StR Funk ist ebenfalls einverstanden. 

 

Herr Fesseler lässt wissen, die Verlegung sei mit dem Einzelhandel abgesprochen. 

 

BM Kuhlmann trägt vor, die Fertigstellung des Holzmarktes sei für Mitte Oktober 2009 geplant, 

man könne dies jedoch nicht garantieren. 

 

Ohne weitere Aussprache fasst der Hauptausschuss einstimmig folgenden 

 

Beschluss: 

 

Dem Gemeinderat wird empfohlen, gemäß dem Beschlussantrag der Verwaltung zu beschließen. 

   

  



 

. . . 

 
TOP 2.1 Bekanntgaben: Konjunkturprogramm II  
 

OB Fettback lässt wissen, man erhalte aus dem Konjunkturprogramm II 2,172 Mio. € nach aktuel-

lem Stand, wobei 25 % Eigenanteil geleistet und hinzugerechnet werden müsse. Es seien die 

Schülerzahlen der Schulen in städtischer Trägerschaft zugrunde gelegt. Dies sei bei weitem nicht 

so viel, wie man ursprünglich gedacht habe. Man müsse abwarten, wie das Moment der „Zusätz-

lichkeit“ definiert werde. Die parallel eingesetzte Sonderkommission werde die Projekte weiter 

konkretisieren, damit in der Folgewoche klar sei, was man beim Regierungspräsidium für Maß-

nahmen anzeigen könne. 75 % der Mittel sollten in Bildungseinrichtungen investiert werden. 
 

  

 

 

 



 

. . . 

 
TOP 2.2 Bekanntgaben: Geldanlage bei Lehman Brothers  
 

OB Fettback lässt wissen, die bei Lehman Brothers getätigte Geldanlage sei vom Einlagensiche-

rungsfond am Vormittag bei der Stadt gutgeschrieben worden. Es handle sich um 15.141.875 €. 

Dieser Betrag enthalte den garantierten Zinssatz von 1,5 % bis 13.11.08. 

  

 

 

 



 

. . . 

 
TOP 3 Verschiedenes: EU-Wahl  
 

StRin Kübler hält eine Pressemitteilung für erforderlich, dass Unionsbürger sich für die Europa-

wahl ins Wählerverzeichnis eintragen lassen müssten. Eventuell sollte man sie anschreiben. 

 

OB Fettback erwidert, Informationen seien vorgesehen. 

  

 

 

 



 

 

Hauptausschuss, 16.03.2009, öffentlich 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Zur Beurkundung: 

 

  

Vorsitzender: .................................................... 
OB Fettback 

 

Stadtrat: .................................................... 
Wiest 

 

Stadträtin: .................................................... 
Kübler 

 

Schriftführerin: .................................................... 
Appel 

 

   

Gesehen: .................................................... 
EBM Wersch 

 

Gesehen: .................................................... 
BM Kuhlmann 
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